

<b>Zeitschrift:</b>	L'ami du patois : trimestriel romand
<b>Band:</b>	30 (2003)
<b>Heft:</b>	122
<b>Artikel:</b>	Savigny : Association vaudoise des amis du patois : 50 ans d'activité
<b>Autor:</b>	[s.n.]
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-244583">https://doi.org/10.5169/seals-244583</a>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

bert vin presideint. Li, l'è dzà bossî -de l'Associachon vaudoise des amis du patois, bossî de la Fèdèraçhon remanda et interrégionâla dâi patoisân. Ein cougnâi tî lè z'adzî. Fanfouet Lambelet l'è nommâ presideint d'honneu et bin remachâ po tot cœin que l'a fé po lo patois et iè patoisan sein dèbreinlâ tandu 15 an. Que pouésse vouardâ la santâ et no galâ onco grand tein avoué sè galése poésî que sâ tant bin dere.

Lè Sansounet, deredzî pè B. MONACHON, Lè Ransignolette, l'ant tî tsantâ dè bon tieu.

Tant qu'âo tiu de la vêprâ, l'ant contâ, tsantâ, lyè dâi galé dere. Et pu, l'ant batolyî, batolyî... atant que lè tiolu quand revin lo forî! Ora, ein-an! Que vivant l'anchan et lo novî presideint!

M.-L.Goumaz

### Savigny

#### Association vaudoise des Amis du Patois      50 ans d'activité

Présidée par M. Pierre Guex, l'Association vaudoise des Amis du Patois a tenu séance à l'Hôtel des Alpes.

Dans son rapport d'activité annuel, le président a rappelé qu'au milieu du XIXème siècle, le patois était le langage des gens simples et que ceux-ci s'en servaient pour se moquer entre eux des prétentieux « précauts » de Lausanne. Le patois était donc un outil de résistance ; il s'agit aujourd'hui d'en prendre conscience et de rendre au patois la valeur qu'il porte en lui et qu'il a perdue au fil du temps faute de locuteurs. Tout n'est pas perdu. Les rencontres interrégionales, dont celle de l'an dernier à Bruson dans le Val d'Aoste, et la venue à la ferme des Troncs

à Mézières d'un groupe d'instituteurs parlant le patois, sont la preuve que l'intérêt existe et que la démarche est actuellement largement partagée. Moyen technique moderne, Internet contribue également à faciliter les contacts et à faire connaître les diverses manifestations et activités se rapportant au vieux parler. Sur terre vaudoise, le Concours Kissling offre une possibilité de se mesurer dans la rédaction de textes. Cette année, cinq travaux sont parvenus dans les délais au jury qui les examine en ce moment.

Démissionnaire du comité, M. François Lambelet est salué comme un exemple à suivre, un authentique défenseur de la langue de ses ancêtres. Pour honorer son engagement, l'assemblée lui exprime sa reconnaissance et lui chante « La fita dâo quatorze ». Suite à cette démission, le comité se doit d'être complété, voire renforcé. Nicole Margot, Michel Freymond et Bernard Gloor sont présentés et élus et rejoignent le comité qui sera ainsi à même de préparer la Fête des 50 ans de l'Association qui aura lieu le 31 mai prochain à Montheron. L'Association vaudoise des Amis du Patois avait effectivement été fondée le 24 mai au vieux collège de Savigny. La Fête du cinquantenaire se veut ouverte, principalement bien sûr à des sociétés et groupements qui cultivent le patois et à tous ceux qui travaillent à la sauvegarde du patrimoine comme l'Amicale des Patoisants de Savigny-Forel, le chœur des Sansounets, l'Association du costume vaudois, celle de Jorat souviens-toi, le Marché de Mézières et les représentants des sociétés de patoisants de Fribourg, du Valais, du Jura, du Piémont, de la Savoie et du Val d'Aoste. La Fête s'ouvrira par un culte à l'église de l'Abbaye de Montheron et se poursuivra à la salle sise à proximité. Le demi-centenaire de l'Association vaudoise des Amis du Patois se trouvera ainsi fondu dans le double centenaire du canton de Vaud. De quoi décupler la foi en l'existence et en l'avenir de ce coin de notre « bî payî ».

ML